

¿LOS NAZIS SE DISGREGAN?

Sorpresivamente Klaus Eichmann hizo públicas las diferencias entre los jefes nazis. Los hitleristas fugitivos son acosados por el indiscreto Klaus para que se descubra el paradero de Martín Borman.



Las explosivas declaraciones de Klaus Eichmann hechas en Alemania constituyen para los expertos en cuestiones nazis un acontecimiento de importancia. No es que asombre la disgregación de los grupos nazis internacionales, sino que uno de sus miembros lo revele públicamente. Es evidente que los escasos pero marciales germanos todavía organizados en Alemania, España, Egipto, Argentina, Paraguay, Brasil y Chile recibieron con irritación las declaraciones de un joven que más que subordinarse a la causa trató de ventilar un resentimiento familiar: la muerte de su padre Adolf. No obstante las histéricas pero reveladoras afirmaciones de Klaus se contradicen: denuncia que una vasta red nazigermana con sede en la Argentina insiste en hacer algo por tomarse la revancha de la derrota del Tercer Reich, siendo su jefe Martín Borman.

Lo que queda del nazismo en la Argentina lo representa Horst. Su hermano denunció que ocultaba a Borman en su propia casa.



nan pagado los errores de su padre.

ejerciendo desde allí la presión necesaria para mantener un frente único y unido. Pero un calmo hitlerista confesó: "el desarraigo caíma. Además Estados Unidos no atacó a Rusia como esperábamós. La coexistencia actúa como la droga". Uno de los objetivos más importantes de ese frente es el de mantener relación solo con los grupos "nacionalistas" que acatan las normas que se les imparten. Simultáneamente se tiende a evitar por todos los medios que la colonia alemana en nuestro país tenga vinculación alguna con ciudadanos argentinos, a los cuales, aún hoy, se los llama como en 1946: *hiesige* (salvaje, indio). A partir de ese año y como consecuencia de la gran afluencia al país de refugiados nazis se fueron formando círculos que contaron con el decidido apoyo monetario de acaudalados industriales y con el más franco apoyo de funcionarios argentinos.

Organización americana

Fue entonces cuando empezó a editarse la revista "Der Weg", dirigida por Eberhard Fritsch y se comenzó a formar un fuerte grupo nazi a raíz de la llegada a la Argentina de 252 técnicos de la industria alemana aeronáutica y ex pilotos de la Luftwaffe. Eberhard Fritsch intentó erigirse en jefe del "Movimiento Nazi de América". Sin embargo sus esfuerzos fracasaron como consecuencia de la poca confianza que tenían en él los jefes de la Luftwaffe. A partir de 1956 se pierden todos los contactos con grupos nazis. La desaparición de Fritsch de los comandos direc-



La esposa de Adolf Eichman vive escondiéndose e insulta a los fotógrafos.

tivos le quita cohesión a la actividad. Hay un amplio blanco entre ese último año y 1960, pero el secuestro de Eichmann descubre otra vez la extensa red internacional que todavía se mueve en la Argentina. Entre los implicados se mencionan a: **Constantin Von Groman**, mayor de la Gestapo (S.S.), experto en guerra psicológica, prestó servicios en un campo de concentración. Su actividad en la Argentina consistía en darle refugio en sus residencias a altos jerarcas del nazismo. No tuvo conexión con Borman. **Oswaldo Menghin**, austriaco, profesor actual del Departamento de Ciencias Antropológicas de la Facultad de Filosofía y Letras, colaboró con las autoridades nazis para eliminar a cientos de profesores universitarios de su país, es actualmente uno de los ideólogos de la organización. Fue nombrado en 1938 ministro de Educación de su país, puesto desde donde introdujo la legislación antisemita en la educación de Austria. **Adolf (Horst) Eichmann**, hijo del criminal de guerra, actual jefe del Frente Nacional Socialista Argentino. **Jaime M. De Mahieu**, ideólogo nazi, decano de ciencias políticas de la Universidad Argentina de Ciencias Sociales. **Friedrich Rauch**: sería el cerebro de una tenebrosa organización de espionaje de carácter internacional que utilizaría para sus fines la prostitución, la homosexualidad y el uso de drogas. Le estaría dando protección al conocido criminal de guerra **Mengele**. **Alfredo Rukert**: miembro importante del Frente Nacional Socialista Argentino. Su función consiste en reclutar gente para la organización. **Carl Khiler**: ex capitán nazi alemán. Estuvo

en relación con el ex gobernador de Tucumán **Celestino Gelsi**, a quien le ofreció reformar la policía tucumana. **Gerhard Bohne**: actualmente alojado en el sector político de la cárcel de Villa Devoto a la espera de una decisión con respecto a su extradición. Huyó de Alemania en 1963 cuando se lo estaba juzgando por ejercicio de la eutanasia. Fue apresado en la Argentina por Interpol. **Hans Ulrich Rudel**: coronel nazi, "héroe" militar de la Luftwaffe. Realiza frecuentes viajes para coordinar las actividades nazis en Latinoamérica y tiene contactos continuos con las centrales nazis europeas."

Agonía del nazismo

Son estos, junto con otros 100 implicados de menor importancia los que estarían desarrollando, según el informe recibido, actividades nazis en la Argentina. Pero lo que sale a la luz, luego de las declaraciones de Klaus, es la lenta e inexorable agonía del nazismo internacional. A su manera el imperialismo militar germano ya no cautiva a sectores iracundos de la juventud, impregnados hoy de otra dinámica social. Lo curioso es que algunos de ellos ocupan puestos claves en instituciones argentinas, sin ofrecer solvencia o idoneidad. Pero el golpe más severo para los nostálgicos del Tercer Reich lo dio el grito de rebeldía de un joven, Klaus. ¿Y si los jóvenes desertan, podrían los ya ancianos nazis sostener los tambaleantes "clubes germanos", como siguen aún en pie, las cervecerías de Munich? ◆

¿LOS NAZIS...

Pero, a su vez, acusa a Borman de mantenerse abusivamente escondido para eludir la detención que le espera por los asesinatos en masa y además de usar la causa para fines personales. Klaus reveló que Borman, heredero político de Hitler, de 65 años de edad, utilizó los servicios de su hermano Horst Eichman, quien lo albergó en su domicilio, en San Fernando, provincia de Buenos Aires. Sin embargo Horst, que repentinamente abandonó su casa de San Fernando —algunos afirman que está en Salta o en el Chaco— niega terminantemente que Borman esté vivo y guarda hacia su hermano gran resentimiento por las declaraciones hechas a la revista alemana "Quick".

¿Pero cuál es la verdad del nazismo en la Argentina? ¿Es nuestro país un centro importante de actividades nazis? Todavía alertas algunas instituciones antinazis insisten en que Borman dirige una vasta organización hitlerista en América Latina. Incluso la ola antijudía que se desató en Buenos Aires en 1964 y que tuvo como resultado conocido la ejecución de 303 atentados antisemitas, muchos de ellos graves, como el asesinato de Raúl Alterman.

Juego de amenazas

"La muerte de Raúl Alterman es el comienzo de una guerra sin cuartel. Usted será el primero en morir. Sepa que es muy fácil apretar el gatillo cuando se trata de un judío". Este es un fragmento de millares de cartas recibidas por personas conectadas con organizaciones judías, en febrero de 1964. Para esa época, en el teatro Buenos Aires se llevaba a cabo un acto público organizado por un movimiento juvenil. Todos los presentes tenían algo en común: camisas pardas, corbatas negras, el brazo en alto pronunciando un "heil Hitler" toda vez que se nombraba a un dirigente nazi. Destacadas personalidades del ámbito político y militar se declaraban fervientes antijudíos. El primero en manifestarlo fue Gilberto H. Oliva, ex comandante de la Fuerza Aérea de Combate, con asiento en la Base de Morón: "los judíos sionistas han sido los culpables de todos los males argentinos. No creemos en el falso espejismo de la confraternidad judeo-cristiana. Nos repugna la promiscuidad, así sea pacífica..." pronunció en una conferencia de prensa. Nunca el antisemitismo se había expresado con la violencia e intensidad del año sesenta y cuatro en nuestro país. Pocos años atrás las autoridades israelíes procedían a la ejecución de Adolf Eichmann, secuestrado en la Argentina. Durante 1965 no se produjeron hechos que permitieran suponer un nuevo recrudecimiento de las olas antijudías. Sin embargo, 1966 se inició con las inquietantes noticias provenientes de Europa, que sindicaban a nuestro país como uno de los focos nazis del mundo. Estudiados entonces los 25 grupos denominados "nacionalistas" que operan en el país se pudo establecer que 1.500 jóvenes, cuyas edades oscilan entre los 23



Nicolás y Horst Eichman sorprendidos durante el casamiento de este último.

y los 25 años, son militantes activos. Las organizaciones más importantes son la Guardia Restauradora Nacionalista, Tacuara, Movimiento Nueva Argentina, Legión Nacionalista Contrarrevolucionaria, Legión Nacional Sindicalista y el Frente Nacional Socialista Argentino que estaría dirigido por Horst Eichmann. Edmundo Calabró, jefe nacional del M.N.A. afirmó tener a su disposición a 700 jóvenes dispuestos a luchar por las premisas del movimiento. Al preguntársele en qué consistían repitió una consigna común a diversos grupos nacionalistas: "nosotros levantamos las banderas de San Martín, Rosas y Perón, para defender a los argentinos de los intereses sionistas, siempre al servicio de la banca internacional. En lo universal tenemos coincidencias con el nazismo y el fascismo. Si yo hubiera estado en la Alemania de Hitler me hubiera afiliado al partido nazi y a los S.S., en Italia hubiera vestido la camisa negra junto a los mussolinistas y en Egipto estaría apoyando a Nasser". ¿Hasta qué punto sus declaraciones pueden tomarse como síntoma de una realidad nacional? Un destacado sociólogo —que prefirió reservar su nombre— afirmó que la cifra señalada previamente (1.500 militantes activos) no es representativa en cuanto se refiere a una alteración del orden constitucional. Sin embargo —aclaró— no habla que descuidar el hecho de que forman "irreflexivas" fuerzas de choque. Además se ha podido establecer una disputa entre los progermanos y los proargentinos. Las declaraciones hechas a "7 DIAS" por un joven nacionalista, Ricardo P. Moreno, re-

cluso en la cárcel de Caseros, son de por sí significativas. Al referirse a grupos militantes del Movimiento Nacionalista Tacuara, dijo: "quieren constituir una aristocracia nazi y sectaria, pero no saben analizar la realidad del país."

Como operan los nazis

Establecida la falta de conexión entre los grupos "nacionalistas" argentinos —la mayoría de ellos actúan bajo frustraciones personales con confusos significados políticos— y las organizaciones nazis, se trató de descubrir cómo operan estas últimas. Si en realidad Martín Borman estuviera vivo —único hecho que no se ha podido verificar— muy pocos podrían dudar que es la cabeza de una amplia red internacional cuya central estaría ubicada en un punto del interior argentino, a partir del cual se envían todas las directivas necesarias a los demás centros latinoamericanos. Simultáneamente, Sudamérica estaría poblada de campos de entrenamiento, similares al que se descubrió en Angel Gallardo, provincia de Santa Fe, en febrero de 1963, donde expertos alemanes instrulan a grupos de jóvenes pertenecientes al Frente Nacional Socialista Argentino. Una institución, dedicada al estudio de las actividades nazis en la Argentina y que prefirió no dar a conocer su nombre, nos facilitó un informe exclusivo que transcribimos en parte:

"Desde 1946 los líderes nazis ocupan altos puestos en importantes firmas industriales, la mayoría de ellas alemanas,